



# Lettre de la Paroisse Notre Dame du Couesnon

D É C E M B R E 2 0 2 4

## L'édito du Père Richard BERNIER

### « Pèlerins d'Espérance »

Nous sommes invités par le Pape François à vivre ce Jubilé 2025 dans l'Espérance. Cette Espérance nous est donnée pour que nous la portions au monde.

Vivre « en pèlerins d'Espérance », c'est marcher ensemble, aux rythmes des uns et des autres, à la suite du Christ Jésus, lui qui nous révèle l'amour infini dont nous sommes aimés. Il nous appelle à continuer sa mission : annoncer et vivre de cet amour divin.

Le Jubilé est le temps de grâce où nous pouvons découvrir les signes discrets que Dieu nous donne pour nous encourager sur ce chemin, comme nous l'avons vécu avec les 5 jeunes qui ont reçu le sacrement de la confirmation sur notre paroisse.

Et je rends grâce à Dieu de cet amour et de cette Espérance qui déjà rayonnent dans notre paroisse. Que Dieu soit béni pour les uns et les autres.

Que ce temps de l'Avent nous préparant à célébrer Noël, la naissance du Sauveur, soit aussi « ce moment favorable » pour que la flamme de l'Espérance brille au cœur des uns et des autres. Et à la demande du Pape François, prions les uns pour les autres et continuons de propager cet amour autour de nous « en actes et en vérité » (*1<sup>ère</sup> Lettre de St Jean, chapitre 3 verset 18*)

Bon et saint Noël.

Père Richard Bernier

### Prière du Jubilé du Pape François

Père céleste, la foi que tu nous as donnée  
en ton fils Jésus-Christ, notre frère  
et la flamme de la charité répandue dans nos cœurs par  
l'Esprit Saint réveillent en nous  
la bienheureuse espérance  
de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en cultivateurs assidus des  
semences de l'Évangile qui féconderont l'humanité et le  
monde, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et  
de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront  
vaincues ta gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en nous,  
Pèlerins de l'Espérance,  
l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde  
entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité  
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.  
Amen



Temps de prière à Taizé

## Jubilé 2025 : « Pèlerins d'Espérance »

**Notre évêque, Monseigneur d'Ornellas, nous explique le sens du Jubilé et nous invite à approfondir ou redécouvrir la prière pour nous y préparer**

« Tous les 25 ans, l'Église célèbre de façon particulière l'anniversaire de l'Incarnation du Fils de Dieu. Il est né de Marie à Bethléem ! C'est un « Jubilé », c'est-à-dire **un temps où Dieu fait grâce !** (...)

Le pape François a voulu que le Jubilé 2025 commence le dimanche 29 décembre 2024.

**Le Pape nous donne une indication pour vivre cette préparation : la prière.** Il nous invite à renouveler notre disponibilité à trouver du temps pour l'adoration, à redécouvrir le trésor qu'est la prière, à **demeurer fidèle à prier Dieu** qui, Lui, nous aime d'un amour fidèle, gratuit et inconditionnel.

Si vous le pouvez, allez ouvrir l'évangile de saint Luc. On observe que Jésus prie souvent : au moment de son Baptême dans le Jourdain (Luc 3,21), seul dans le désert (Luc 5,16), sur la montagne (Luc 6,12-13), à la Transfiguration (Luc 9,28-29), dans la louange (Luc 10,21), et enfin quelque part (Luc 11,1). Là, les disciples sont impressionnés par la qualité très particulière de la prière du Maître. Ils n'osent pas le déranger. Cependant, « quand il eut terminé, un de ses disciples lui dit : **« Seigneur, apprends-nous à prier... »** ». N'est-il pas vrai que cette demande rejoint chacun d'entre nous ? Oui, nous avons tous besoin d'apprendre à prier. (...) Oui, il est juste et bon de prier les uns pour les autres, pour celles et ceux que nous avons du mal à aimer. Prions pour que tous, nous ouvrons nos cœurs afin de recevoir le don de Dieu en ce Jubilé 2025. (...)

La prière peut être une demande de pardon adressée à Dieu, comme nous le disons dans le Notre Père. Pardon pour le mal commis, pour la parole médisante prononcée, pour l'omission dans la charité, etc.

Ainsi, la prière du soir est belle quand nous disons à Dieu : **« S'il te plaît ; Merci ; Pardon ! »** La prière est aussi **l'art de demeurer avec Jésus** dans le cœur à cœur avec lui. « Demeurez en moi..., demeurez dans mon amour... », nous dit Jésus. Il est Seigneur et Maître. Il est le Fils de Dieu venu vivre notre vie humaine, il est le chemin, la vérité et la vie, il est la lumière et la paix, il est notre sauveur, il est vivant. Se recueillir pour demeurer avec lui dans le silence du cœur, croire en lui et l'aimer, voilà un moment de prière qui est si précieux ! Dans le secret de notre chambre, ou dans une église, cette prière animée par « un regard de foi, fixé sur Jésus [1] », dans la confiance, ouvre nos cœurs à la charité ».

Monseigneur Pierre d'Ornellas, archevêque de Rennes

[1] *Catéchisme de l'Église catholique*, n. 2715.

### Dates à retenir !

-> Le Jubilé 2025 s'ouvrira officiellement le **24 décembre 2024** à 19 heures, avec le rite d'Ouverture de la Porte Sainte de la **Basilique Papale Saint Pierre** par le Saint Père, qui, aussitôt après, présidera la célébration de la Sainte Messe de la Nuit de Noël à l'intérieur de la Basilique.

-> 29 décembre : Ouverture du Jubilé à la cathédrale de Rennes pour notre **diocèse**

-> **Ouverture du Jubilé sur notre paroisse** : dimanche 05 janvier, à 10 h 30, église St André d'Antrain.



### Lecture du livre du prophète Isaïe

« Je suis le Seigneur, il n'en est pas d'autre :  
je façonne la lumière et je crée les ténèbres,  
je fais la paix et je crée le malheur.  
C'est moi, le Seigneur, qui fais tout cela.  
Cieux, distillez d'en haut votre rosée,  
que, des nuages, pleuve la justice,  
que la terre s'ouvre, produise le salut,  
et qu'alors germe aussi la justice.  
Moi, le Seigneur, je crée tout cela. »

O Sagesse de la bouche du Très-Haut, toi qui régis l'univers avec force et douceur,  
**Enseigne-nous le chemin de vérité, viens Seigneur, viens nous sauver**

O Chef de ton peuple Israël, tu te révéles à Moïse dans le buisson ardent  
et tu lui donnes la Loi sur la montagne,  
**Délivre-nous par la vigueur de ton bras, viens, Seigneur, viens nous sauver !**

O Rameau de Jessé, étendard dressé à la face des nations,  
les rois sont muets devant toi, tandis que les peuples t'appellent :  
**Délivre-nous, ne tarde plus, viens, Seigneur, viens nous sauver !**

O Clé de David, ô Sceptre d'Israël, tu ouvres, et nul ne fermera,  
tu fermes, et nul n'ouvrira :  
**Arrache les captifs aux ténèbres, viens, Seigneur, viens nous sauver !**

O Soleil levant, splendeur de justice et lumière éternelle,  
**Illumine ceux qui habitent les ténèbres et l'ombre de la mort,**  
viens, Seigneur, viens nous sauver !

O Roi de l'univers, ô Désiré des nations,  
Pierre angulaire qui joint ensemble l'un et l'autre mur,  
**Force de l'homme pétri de limon, viens, Seigneur, viens nous sauver !**

O Emmanuel, notre Législateur et notre Roi,  
**Espérance et salut des nations, viens, Seigneur, viens nous sauver !**

### Prière devant la crèche avec les enfants

#### LES BERGERS

Tu vois, Seigneur, je ne suis qu'un enfant.  
Mais toi, tu es venu pour les petits  
et pour les humbles !  
Tu es venu pour moi, tu es venu me sauver.  
Merci de me donner la paix et la joie  
en ce temps de Noël

#### L'ETOILE

Sois mon étoile, Seigneur.  
Lorsque je suis dans le noir,  
lorsque mon cœur est assombri  
par le doute, la tristesse, le péché,  
sois la lumière qui brille devant moi !



24 décembre  
19h à Bazouges (Avec la Crèche vivante)  
23h30 à Antrain

25 décembre  
9h à Antrain – « Messe de l'aurore » à la bougie  
10h30 à Antrain

**Les crèches dans nos églises : venir les décorer, venir y prier.....**

Tremblay : lundi 2 décembre 16h30

Antrain et St Rémy : samedi 7 décembre à 11h

Apportez des jolis cailloux blancs, des petits fagots de bois, des étoiles décorées...

Et tout au long du mois de décembre dans toutes les églises de la paroisse !

### Accueil au presbytère d'Antrain

Mardi au Vendredi 9h30 - 12h - 02.99.98.32.05 - 2 rue de l'église Antrain - presbytere.antrain@gmail.com

**Demande de célébration d'obsèques : 06.41.52.47.51**

Si vous souhaitez recevoir cette lettre par mail, faites-en la demande sur [presbytere.antrain@gmail.com](mailto:presbytere.antrain@gmail.com)

## Cinq jeunes confirmés : des signes d'espérance !

Le 10 novembre à Bazouges, Victoria, Elise, Valentine, Benoit et Mayeul ont reçu le sacrement de la confirmation. Leur désir de donner place au Christ dans leur vie et de compter sur l'Esprit Saint pour les guider dans leur choix est un vrai signe d'ESPERANCE pour nous ! Ils témoignent...

Le moment qui m'a le plus marqué, c'est Taizé. L'ambiance y était tellement spéciale : entre les chants, les prières silencieuses et les rencontres avec d'autres jeunes, j'ai vraiment ressenti une connexion profonde avec ma foi. C'était un temps de pause, loin de tout, pour réfléchir et me rapprocher de Dieu.

Dans ce parcours, ce qui m'a permis de grandir humainement, ce sont les rencontres en groupe. Elles m'ont appris à écouter les autres, à mieux comprendre leur point de vue et à partager mes propres pensées sans avoir peur. Ça m'a permis de sortir un peu de ma zone de confort.

Dans ma relation avec Dieu, ce qui m'a le plus fait grandir, c'est la confession. C'était comme déposer mes doutes et mes erreurs entre les mains de Dieu et recevoir son pardon. Ça m'a fait me sentir aimée et plus proche de Lui. Écrire la lettre m'a aussi beaucoup aidée à réfléchir à ce que je voulais vraiment dire à Dieu.

Il y a un an, j'ai demandé la confirmation parce que je voulais vraiment affirmer ma foi et montrer que c'était un choix personnel. Ce n'était pas juste une étape à suivre, mais un vrai engagement que je ressentais au fond de moi.

Aujourd'hui, ça change quelque chose dans ma vie. Je me sens plus confiante dans ma foi et dans les choix que je fais au quotidien. Ça m'aide à rester calme et à garder espoir même dans les moments difficiles.

Je demande à l'Esprit Saint de m'aider à faire les bons choix, de me donner du courage dans les moments compliqués, et de m'aider à être une personne qui apporte de l'amour et de la paix autour de moi. **Valentine**

Temps de prière avec les moines à Taizé.



La confirmation est quelque chose d'incroyable. La préparation à la confirmation est un parcours que je recommande à tous les jeunes de la paroisse. J'ai beaucoup aimé par exemple le voyage à Taizé, on découvre de nouvelles personnes, j'y ai personnellement redécouvert la prière et la simplicité (dans les repas par exemple...). Je me suis engagé dans la confirmation sans vraiment de but, de toute façon si Dieu le veut alors ça ne peut que m'apporter du bien. Je ne regrette pas d'avoir fait ma confirmation car maintenant je me sens plus moi-même, je peut aller vers les autres sans barrière et je m'en fiche du regard des autres. **Mayeul**



Ce que j'ai préféré dans mon parcours vers la confirmation ce sont les week-ends CAP et le séjour à Taizé. Parce que on se retrouvait tous ensemble pour partager des temps forts et écouter des témoignages. Ça m'a rapproché de Dieu. Lorsque je suis en difficulté, penser à Dieu me donne de la force. J'ai demandé ma confirmation pour poursuivre mon chemin dans la Foi. C'est un sacrement qui m'a permis de recevoir l'Esprit Saint. Je lui demande de m'accompagner dans ma vie. **Elise**

Le moment qui m'a le plus marqué c'est la rencontre avec l'évêque car il m'a fait comprendre le rôle de l'Esprit-Saint dans notre vie.

Ce qui m'a fait grandir humainement dans le parcours de confirmation c'était le fait d'être dans un groupe où je me sentais bien et où je pouvais en apprendre plus sur Dieu.

J'ai pu grandir dans ma relation à Dieu en comprenant que l'Esprit-Saint nous aidait à avancer dans notre vie.

Mes motivations pour entrer dans le parcours de confirmation étaient que je voulais en apprendre plus sur Dieu tout en étant avec des ados de mon âge avec qui on aurait des sujets de conversations intéressants.

Le fait d'avoir la confirmation m'aide quelques fois à prendre les bonnes décisions dans la vie de tous les jours. Il m'arrive de demander à l'Esprit-Saint de m'aider dans des situations difficiles et j'arrive souvent à une solution. **Benoit**